



Cualquier duda o consulta que tengas durante el desarrollo de las actividades escribe: camila.c.c.moreira@gmail.com
Lunes a viernes de 08:00 a 14:00 horas

Trabajemos en casa Historia
Semana del 24 al 28 de Agosto de 2020
5° básico

Nombre del estudiante: _____
Fecha: _____

Lunes 24 de Agosto de 2020

Objetivo:

Identificar el rol de la Iglesia católica durante la colonia

Vizualiza los siguientes videos

<https://www.youtube.com/watch?v=mNjCdRfELfM>

<https://www.youtube.com/watch?v=6pGiOVLHBO>

1. Pág 120: en tu cuaderno realiza un resumen “El rol de la Iglesia católica”

El rol de la Iglesia católica

La Iglesia católica asumió una de las principales tareas colonizadoras, es decir, la evangelización de los pueblos americanos, e influyó en diversos ámbitos de la sociedad colonial. El actuar de la Iglesia católica en América estuvo normado por el vínculo de patronato, el cual establecía un conjunto de derechos y deberes entre la Iglesia y la Corona española.
¿En qué ámbitos se desarrollaban las labores de la Iglesia?

Vínculo de patronato

El Papa: otorgaba al monarca la facultad de organizar la Iglesia americana y recaudar fondos para su mantención. Le permitía cobrar el diezmo e intervenir en el nombramiento de los funcionarios eclesiásticos.



El monarca: se comprometía a hacer efectiva la evangelización de los indígenas de los territorios conquistados y a proteger y mantener a los funcionarios eclesiásticos.

Una de las principales labores de la Iglesia en América fue la evangelización. Esta fue emprendida por sacerdotes que actuaban de manera más bien individual, en general, por medio de iglesias o capillas, y también por la acción organizada de sacerdotes pertenecientes a distintos órdenes religiosos, entre ellos, agustinos, franciscanos, dominicos, mercedarios y jesuitas. En esta última destacó la labor realizada en las denominadas misiones, cuyas características principales fueron las siguientes:

- Se ubicaban, en general, en zonas alejadas de los centros urbanos.
- Las misiones jesuitas conformaron haciendas con altos niveles de productividad agrícola.
- Consideraban la enseñanza de trabajos y del idioma español como parte de la evangelización.



Cualquier duda o consulta que tengas durante el desarrollo de las actividades escribe: camila.c.c.moreira@gmail.com
Lunes a viernes de 08:00 a 14:00 horas

2. Leer páginas 120 y 121.

3. Responde en tú cuaderno las preguntas que aparecen en la página 121

En parejas, resuelvan.

1. ¿De qué manera la evangelización cumplía con los vínculos de patronato?
2. ¿Qué situaciones o estrategias formaban parte de las tareas de evangelización? Describanlas.
3. ¿Qué información de las fuentes es relevante para describir las funciones de la Iglesia en el periodo colonial?, ¿por qué? Para esta actividad, pueden ocupar el procedimiento de la página 93.
4. ¿Qué rol tuvo la Iglesia católica en ámbitos como la economía, la educación, la cultura y la vida cotidiana? Expliquen.



Cualquier duda o consulta que tengas durante el desarrollo de las actividades escribe: camila.c.c.moreira@gmail.com
Lunes a viernes de 08:00 a 14:00 horas

Martes 25 de agosto de 2020

Objetivo:
Sintetizar contenidos “la Colonia”

¿Qué debo hacer en la página 124?

Crea un mapa conceptual con la información entregada

• A mediados del siglo XVI, la Corona española controlaba gran parte del continente americano. Para ejercer un control efectivo sobre estos territorios, España implementó una serie de políticas destinadas a consolidar su poder, con lo cual se inicia un nuevo periodo en la historia de América: la Colonia.

- Entre las medidas que estableció la Corona de España, se encuentra la creación de un conjunto de divisiones político-administrativas, dirigidas por instituciones y por cargos en representación de la Corona.
- También, la corona implementó un férreo monopolio económico, cuyas principales actividades eran la minería, la agricultura y la ganadería.

- Por otra parte, en este contexto de control de la metrópolis América y sus habitantes, cobró mucha importancia la acción de la Iglesia católica.
- La relación entre Estado e Iglesia estaba regulada por el vínculo de patronato. En él se estipulaban las obligaciones de ambas partes, entre las cuales se encontraba la evangelización de los naturales de América. En dicha labor y en otras, como la educación, la administración y la cultura, tuvo un rol destacado la Iglesia católica.

- La sociedad que surgió en América tras la Conquista se considera una sociedad mestiza y jerarquizada en torno a lo racial. Una de las manifestaciones que reflejó dicha característica fue la pintura de castas, que mostraba a la sociedad como un todo organizado y regulado en función del elemento racial.



Cualquier duda o consulta que tengas durante el desarrollo de las actividades escribe: camila.c.c.moreira@gmail.com
Lunes a viernes de 08:00 a 14:00 horas

¿Qué debo hacer en la página 125?

Lee el fragmento y luego responde en tu cuaderno las preguntas A y B

Evaluación

Actividades de evaluación

1. Lee la fuente. Luego, resuelve.

“La pertenencia al Cabildo –cumbre política del ascenso social– constituía una prueba definitiva del reconocimiento colectivo como miembro del grupo aristocrático. La competencia por ingresar se hizo, pues, más patente, luego de que en 1612 se decretó la venta de cargos; y su aplicación demostró la caída importante que habían tenido los ingresos de la elite tradicional. Por el contrario, se puso en evidencia el ascenso de una serie de personas que provenían de orígenes ‘nuevos’. Personas que, justamente, pugnaban por ingresar a este círculo de prestigio”.

Valenzuela, Jaime (2001). *Las liturgias del poder. Celebraciones públicas y estrategias persuasivas en Chile colonial (1609–1709)*.

- a. ¿De qué grupo social de la Colonia provenían las personas consideradas vecinos de la ciudad y, por tanto, posibles miembros del Cabildo?, ¿por qué era importante para dichos miembros pertenecer al Cabildo?
- b. Considerando lo visto en esta lección: ¿qué roles cumplía el Cabildo?, ¿crees que era una institución excluyente?, ¿crees que el resto de la sociedad tuvo alguna instancia de participación política?